

CP-16 TÍTULO: Gangrena de Fournier: Primera manifestación de tumor anorrectal oculto

AUTOR/ES: Jaime Ruiz-Tovar, Luis Córdoba, José Manuel Devesa

INSTITUCIÓN: Hospital Ramón y Cajal (Madrid)

RESUMEN DE LA COMUNICACIÓN

La gangrena de Fournier es una fascitis necrotizante de la región perianal y genital. Diversos factores predisponen a la gangrena de Fournier, como son diabetes mellitus, alcoholismo, hepatopatía, trastornos hematológicos, obesidad o cirugía regional reciente. Los tumores anorrectales también pueden causar gangrena de Fournier; la mayoría son tumores perforados o irresecables, pero hay casos descritos de tumores anorrectales diagnosticados tras la recuperación de la gangrena de Fournier, no siendo detectado el tumor cuando se diagnosticó la gangrena. Presentamos 4 casos de tumores anorrectales cuya primera manifestación fue una gangrena de Fournier. De ellos uno fue sincrónico con diagnóstico en biopsia intraoperatoria y los otros 3 fueron a los 2,4,5 meses de la cirugía de la gangrena. En ninguno de estos últimos se sospechó la neoplasia antes o durante la intervención de la gangrena.